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Статья посвящена рассмотрению Наказа «майорским» следственным канцеляриям от 9 декабря 

1717 г. — одного из важнейших актов уголовно-процессуального законодательства России первой четвер-
ти XVIII в. На основе архивных материалов, впервые вводимых в научный оборот, освещена история под-
готовки и обнародования наказа. Установлено, что проект наказа был выработан Петром I. В статье 
подробно характеризуется содержание наказа, а также приводятся примеры его применения в практике 
уголовного судопроизводства. Показано, что наказ явился первым в истории отечественного права законо-
дательным актом, закрепившим выделение стадии предварительного расследования в уголовном процессе.
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ное следствие, «майорские» следственные канцелярии, Петр I, типовой нормативный акт, пытка.
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Th e article is devoted to the examination of the Decree by the “Major’s” investigative chancelleries of 
December 9, 1717 — one of the most important acts of the criminal procedural legislation of Russia in 
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the fi rst quarter of the 18th century. On the basis of archival sources, which fi rst introduced into scientifi c 
circulation, the history of preparation and promulgation of the Decree is covered. It is established that the 
Draft of the Decree was worked out by Peter the Great. Th e article details the content of the Decree, and 
also gives examples of its application in the practice of criminal proceedings. It is shown that the Decree 
was the fi rst in the history of Russian law by the legislative act, which fi xed the selection of the preliminary 
investigation stage in the criminal process.
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